



Afirman que reelección de 'Alito' llevaría a desaparición del PRI

Advierten priistas riesgo de extinción

Llevarán a cabo hoy Asamblea Nacional, que permitiría seguir como líder a Moreno

CLAUDIA SALAZAR

Priistas que cuestionan al dirigente de su partido, Alejandro Moreno, advirtieron que si se concreta la reelección que pretende "Alito", el tricolor se encaminará a su extinción.

Hoy domingo el PRI llevará a cabo una sesión extraordinaria de la Asamblea Nacional, cuyo punto medular será derogar los candados que impiden la reelección de la dirigencia nacional a cargo de Moreno, lo que ha generado el rechazo de amplios sectores del tricolor.

Aurelio Nuño, ex Secretario de Educación en el Gobierno de Enrique Peña, llamó a "Alito" a detener la reforma que le permitiría la reelección en la presidencia del PRI,

porque, le advirtió, significa una traición a la esencia e historia del partido y lleva al tricolor a su desaparición.

"La reforma está traicionando la razón por la que existió el PRI, y en este proceso marcharemos a nues-

¿ÚLTIMA LLAMADA?



La reforma está traicionando la razón por

la que existió el PRI, y en este proceso marcharemos a nuestro funeral".

Aurelio Nuño, ex titular de la SEP



Quiere llegar al 2030 siendo presidente del

partido, pero la verdad es que lo estaría condenando a la extinción, a la muerte".

José Encarnación Alfaro, ex secretario de Organización del PRI



Si sigue en esta ruta, el partido tendrá que

sufrir más sangría de lo poco que quede, más abyección en lo poco que quede de dirección".

Carlos Flores Rico, ex líder del Movimiento Territorial priista

tro funeral, exactamente en el punto contrario, en las antípodas de la misión para la que se creó el PRI, destruyendo nuestra propia institucionalidad", declaró Nuño en entrevista.

La Asamblea discutirá también reformas al Estatuto que le darán a Moreno mayor control del partido, como la reducción del Consejo Nacional y la designación de los líderes parlamentarios.

Hace una semana, la corriente Frente Amplio de Renovación Interna del PRI —conformada por ex Gobernadores, ex legisladores y ex dirigentes— exigió la renuncia de "Alito" y que se aplazara la

Asamblea Nacional.

Uno de sus integrantes, José Encarnación Alfaro, afirmó en entrevista que la reforma tiene como objetivo mantener a Moreno en la dirigencia, porque aspira a la candidatura presidencial de 2030, sin considerar que puede llevar a la extinción del partido mucho antes, en las elecciones de 2027.

"Sigue con esa idea (de ser candidato). La única explicación es la ambición desmedida y el uso personal del partido, no como una entidad de interés público, sino como una franquicia a su servicio. Esa es la realidad.

"Esas reformas estatutarias serían los clavos en el ataúd de un partido históri-

co", opinó.

Para Carlos Flores Rico, ex líder del Movimiento Territorial priista, el tricolor está en el peor de sus momentos y la reforma que se busca profundizará la ruptura.

"A lo único que conducen es a una institución u organización política testimonial, en conflicto, fracturada, reducida y presa de los intereses del Obradorato", declaró.

Señaló que el efecto es un PRI debilitado, con riesgos de desaparecer, lo que le quitaría a la sociedad una opción política para mantener la pluralidad en el País, frente al aumento de poder que significa Morena y el nuevo Gobierno.



ENTREVISTA
A NUÑO



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN

REFORMA

1,6

07/07/2024

LEGISLATIVO

AURELIO NUÑO Ex Secretario de Educación

ENTREVISTA



“ El PRI, a pesar de todos los errores, siempre fue un partido que apostó a la institucionalidad. Nunca nadie se atrevió a romper la regla de la no reelección”.

Edgar Méndez

Exigen a 'Alito' parar reelección



CLAUDIA SALAZAR

Aurelio Nuño, ex Secretario de Educación en el Gobierno de Enrique Peña, llamó a Alejandro Moreno a detener la reforma que le permitiría la reelección en la presidencia del PRI, porque, afirmó, significa una traición a la esencia del partido y lo lleva a su desaparición.

“La reforma está traicionando la razón por la que existió el PRI, y en este proceso marcharemos a nuestro funeral, exactamente en el punto contrario, en las antipodas de la misión para la que se creó el PRI, destruyendo nuestra propia institucionalidad”, declaró en entrevista.

La 24 Asamblea Nacional, que se efectuará hoy, dijo, es “clandestina”, porque se ha organizado a espaldas de la militancia, por lo que llamó a Moreno a la reflexión y a detenerla.

Recordó que el concepto de la “no reelección” es lo que contuvo a los caudillos y le dio paso a los gobiernos civiles y a la construcción de instituciones después de la Revolución.

Concepto, refirió, que se trasladó a los documentos del PRI, por lo que, desde su fundación, ningún ex presidente del partido se ha reelecto.

“Todo indica que este domingo se va a aprobar una reforma que va en contra de nuestra esencia. Una reforma para que la dirigencia se pueda reelegir hasta tres veces, para que pueda estar 12 años, ya lleva cuatro, estar ocho años más. Eso va en contra de nuestra esencia”, reprochó.

Consideró que, ahora sí, Moreno ha perdido la brújula y está rebasando todos los límites posibles en la idea de

Deberíamos de estar imaginando un gran proyecto de País que nos emocionara, que nos ilusionara. En lugar de eso hoy estamos en nuestras cenizas, cabalgando hacia la locura”.

mantenerse en el cargo.

Tras obtener sólo 6 millones de votos y rozar el 11 por ciento de la votación nacional, Nuño consideró que el PRI debería estar en la discusión de su refundación, pensando qué proyecto de País pueden ofrecer al electorado y a qué estrategias recurrir para hacer frente al nuevo poder de Morena.

“Deberíamos de estar imaginando un gran proyecto de País que nos emocionara, que nos ilusionara. En lugar de eso, hoy estamos en nuestras cenizas.

“Si no se han dado cuenta, estamos ya en nuestras cenizas, que se podrían rescatar con este último llamado, con esta apertura y con esta visión de refundación, pero hoy estamos en nuestras cenizas, cabalgando hacia la locura, con esta reelección y hacia el precipicio”, señaló.

Nuño externó que cientos de priistas estaban a la expectativa de lo que sería presentado en la asamblea, porque había rumores sobre la modificación de estatutos para permitir la reelección de Moreno.

“Después de este terrible resultado electoral, en donde se debe haber llamado a una gran refundación, la di-



rigencia decidió hacer una asamblea a toda prisa, una asamblea prácticamente, diría, clandestina”, reclamó por la secrecía con la que se efectuaron mesas de debate y por ocultar la sede de la reunión.

“En este proceso casi clandestino es donde se está llevando a cabo esa reelección que no tiene ningún sentido”.

“A unas horas de la Asamblea, es un último llamado de emergencia, antes de que esto suceda, porque si se aprueban estas reformas, me parece que el PRI, el gran partido de México, casi a sus cien años de existencia, dejará de tener sentido para nuestra República”, sostuvo Nuño, quien era candidato a diputado y no alcanzó curul por la vía plurinominal, por la baja votación del PRI.

También llamó la reflexión a los priistas de experiencia que acompañan los excesos que empuja Moreno.

“Ojalá en estas horas que quedan, quepa esa cordura, se den cuenta, muchos de ellos son políticos profesionales que llevan muchos años en esto, que conocen muy bien el PRI, que recapaciten y se den cuenta que están cometiendo un error” apuntó.

Recordó que hay un mo-

vimiento en contra de las reformas, que está creciendo y que la dirigencia debería valorar.

“El PRI estará terminando nuestros últimos días siendo un pequeño partido de pequeños caciques. Exactamente lo opuesto, cuando se construyó el partido en 1929 para crear un gran partido, sin caudillos”, advirtió.

El ex funcionario señaló que tiene respeto a Alejandro Moreno, que no hay nada personal contra él, pero opinó que ya perdió la noción de a dónde quiere llevar al partido, con su insistencia en quedarse con la dirigencia.

“Nunca nadie se atrevió a dar el paso de traicionarnos y quererse convertir en el gran caudillo. Siempre el PRI, a pesar de todos los errores que cometimos, a pesar de muchos problemas que tuvimos, siempre fue un partido que apostó a la institucionalidad.

“Nunca nadie se atrevió a romper la regla de la no reelección, porque es la esencia de lo que somos”, expuso.

Aseguró que “la no reelección” es una institución que ha tenido tal fuerza en México que a la fecha, incluso quienes la han querido romper, como el Presi-



dente Andrés Manuel López Obrador, no han podido y por eso ha mantenido a raya a los caudillos. “Por eso, lo que está haciendo la dirigencia es un error descomunal, que no tiene pies ni cabeza, que está traicionando la esencia del PRI”, remarcó Nuño.

Finalmente, subrayó que el único que se beneficia con esto es Morena y el nuevo grupo en el Poder.

“Porque quitar del panorama al PRI y acabar de llevarse a muchos de los militantes del partido, como ha pasado hasta ahora, pues es quitarse uno de los mayores obstáculos que tiene”, consideró.

Para Nuño, el PRI sí tiene la capacidad de pelear territorio a Morena, porque tiene una vena popular, algo de lo que carece el PAN.

ASAMBLEA CUESTIONADA

El PRI llevará a cabo hoy su 24 Asamblea Nacional.

- Debatirá las propuestas planteadas en las mesas temáticas nacionales que se efectuaron para establecer, según la dirigencia, un “cambio de rumbo” tras las elecciones pasadas.
- Las mesas son sobre: Declaración de Principios, Programa de Acción, Estatutos y Código | de Ética.
- Para priistas opositores, el objetivo de Moreno es reformar los estatutos, ya que la prórroga de un año que tiene para concluir su gestión termina en agosto.
- Se eliminaría la cláusula que impide la reelección para que pueda repetir en el cargo 4 años más, con hasta tres periodos.



RECHAZO PRIISTA

Ex líderes del PRI han externado su postura sobre una reforma que permita la reelección del actual dirigente, Alejandro Moreno:



/// No asistiré a la Asamblea Nacional a convalidar ese despropósito. Confío en que en estos delicados momentos, los delegados y su dirección actúen con la sensatez que amerita el momento que pone en riesgo la vigencia de nuestro partido”.

Manlio F. Beltrones



/// Tenemos que pensar hacia lo que viene, tratando de impulsar, de llevar adelante al PRI, porque Alejandro Moreno ya concluyó su ciclo. Es necesario que liberen al PRI, que le den la oportunidad de sobrevivir, y con esa conducción no la va a tener”.

Dulce María Sauri



/// Hago un firme exhorto a los integrantes de la Comisión Nacional, a los de la Comisión de Dictamen, a que el artículo 178 de nuestros estatutos permanezca en sus términos actuales y no se admita la elección consecutiva de las dirigencias”.

Beatriz Paredes

/// La Asamblea es ilegítima, es un golpe mortal a la viabilidad del PRI. El actual dirigente plantea continuar otros dos periodos. Va en contra de los principios, además lo esta planteando en todos los niveles”.

Pedro J. Coldwell